

**災害時 何よりも大切な水の話いろいろ**

※飲用や料理に使う以外に湯せん、食品や食器を洗ったりする水が別途必要です。

※ほかにも体を拭いたりトイレを流したり、水は食の周辺以外にもさまざまな場面で必要になります。口に入れない生活用水は浴槽やバケツなどで確保しましょう。

■他の飲み物(お茶など)  
飲料水などがあれば一緒に用意しておきましょう。

■長期保存型の水の備蓄  
保存水と呼ばれるミネラルウォーターの賞味期限は、5年～10年。通常のミネラルウォーター(約2年程度)の2倍から5倍ほど長持ちするので、備蓄用の水として最適です。

■水道水の備蓄  
水道水は、塩素による消毒効果により3程度は、飲料水として使用可能です。フタでのきの清潔な容器に口もといっぱいまで水道水を入れて、しっかりとフタを閉め、直射日光を避けて、室温の低い所に保存しましょう。

毎年巨大台風に見舞われる沖縄の与那国島では、停電を前提として、2Lのペットボトルに水を入れて冷凍庫でガチガチに凍らせ、順次冷蔵庫へ凍らせたペットボトルで埋めていきます。水道が止まり電力の復旧まで食品の腐敗を防ぐと共に飲料水の確保ができます。普段は意識していない水の確保が超重要。

阪神淡路大震災から26年。当時僕は大手ビールメーカーの営業で西宮市の社宅に住んでいました。幸い自分の身内に大きな被害はありませんでした。今は無くなってしまった京都のビール工場でビール瓶に水を詰めて、JRの電車で甲子園口駅まで運び近隣の方々に配った際の写真です。

午後0:16・2021年1月17日・Twitter for iPhone  
投稿への返信(一部抜粋)

- 京都のビール工場って桂、というか向日市でしょうか? JR京都線のところにありました
- そうです。JRの線路が引いてあったので可能になったのです。昔はビールを電車で運んでいた名残が役に立ったのです。
- ★うちのおばはおそらくそれを受け取っています。のちに震災資料館に寄贈したらしいのですが、当時の記録がなくてえらい大変やったと言っておりました。
- そうでしたか。ありがとうございます。キリンビールとJR西日本さんには記録があると思います。特別便の電車を走らせるのにJRさんはしっかり運行時刻表を作成していました。
- ★返信ありがとうございます。  
おばにとって印象深い出来事だったようで、それだけ保管していたそうです。  
本当にありがとうございました。

資料:農林水産省「災害時に備えた食品ストックガイド」、Twitter

**we support ↓**

**RQ 災害教育センター**

**MONTHLY 復興支援 かわらばん**

「東北に黒糖を送ろう! 大作戦しんぶん」改め

**すけだきた**  
**しんぶん**

「すけだきた」とは宮城県登米市あたりの言葉で「ボランティアに来たよ」という意味である

AUGUST 11 2021

台風に備えて避難される際は、氷を数個入れたコップを冷凍庫に入れておくと、避難から戻ったときに、停電で冷凍庫の中の物が一度溶けたのかどうか分かります。(フロリダあたりの人は毎年のようにハリケーンで避難するので、いろいろな小技があるらしいです)

文責:井上文子(西表島エコツーリズム協会 東北復興支援担当)